

# Días oscuros: Más de 60 mil clientes estuvieron sin suministro eléctrico en Biobío

María Paz Rivera  
 prensa@latribuna.cl

Pese a los esfuerzos por parte de las empresas y autoridades por solucionar las fallas eléctricas, a nivel local y en sectores rurales aún hay familias que continúan sin energía eléctrica en sus hogares.

El temporal que azotó la provincia de Biobío, a diferencia del ocurrido en junio, trajo consigo fuertes vientos que superaron los 70 kilómetros por hora.

Este evento meteorológico generó distintas emergencias, la principal de las cuales fue el gran número de familias que quedaron sin suministro eléctrico producto de los cortes en el suministro.

Esto fue causado por la voladura de techumbres, caídas de árboles, cableado eléctrico e incluso, postes de luz derribados.

Al respecto, la delegada presidencial provincial, Paulina Purrán, expuso que la comuna de Los Ángeles fue la más afectada en la zona con alrededor de 31 mil clientes sin suministro en las horas más álgidas de la emergencia. A nivel provincial, la autoridad informó que este frente de mal tiempo dejó a más de 60 mil hogares afectados.

En el mismo tenor, la Secretaría Regional Ministerial de Energía, informó que durante el día viernes, la cobertura eléctrica se recuperó, llegando casi el 81% de la electricidad en Biobío.

"Esta situación es bastante

favorable con respecto al día anterior (jueves) que teníamos más de 200 mil clientes a nivel regional. Esto todavía da cuenta de una gran afectación las empresas eléctricas están trabajando en reponer el servicio todavía tenemos problemas en transmisión", informó la seremi de Energía, Daniela Espinoza.

La autoridad planteó que el trabajo es complejo en algunos sectores, como Alto Biobío, debido a las dificultades de acceso. "En la medida que se pueda trabajar porque las condiciones de acceso lo permitan debería estar en el corto plazo resuelta", indicó.

Daniela Espinoza indicó que las brigadas de las empresas eléctricas están trabajando en la medida que las condiciones lo permitan: "Nos queda llamar a la calma a las personas que las empresas y nosotros como Seremi de Energía y la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, estamos trabajando para que todos y todas tengan el suministro eléctrico tan vital en estos días".



Al respecto, el director regional de SEC Biobío, Manuel Cartagena, comentó que "seguimos monitoreando las labores que desarrollan las empresas eléctricas para recuperar la infraestructura dañada de la manera más rápida posible".

Respecto a la reposición del suministro, Cartagena aseguró que las empresas seguirán trabajando hasta la recuperación en los distintos sectores afectados durante la contingencia climática.

"Se mantiene aún con afectaciones las comunas de Santa Bárbara y Alto Biobío a causa de líneas de transmisión Mulchén - Santa Bárbara y Duqueco - Faenas Pangue, que son determinantes para el suministro de estos sectores", explicó.

El director regional de SEC Biobío llamó a la comunidad a hacer visible su situación de ausencia de suministro eléctrico en caso de mantenerse afectados, a través de los canales de comunicación

establecidos por las empresas eléctricas o en el sitio web [www.sec.cl](http://www.sec.cl) o del WhatsApp SEC +56 9 9000 0236.

"Una vez superada esta emergencia, como SEC podremos analizar los antecedentes de que ya disponemos para determinar si hay contraven-

ciones a la normativa vigente que justifiquen el inicio de procesos administrativos, ya sea contra las empresas transmisoras o distribuidoras por la responsabilidad que les pueda corresponder por la pérdida de suministro a sus clientes finales", manifestó.



## FAMILIAS SIN ELECTRICIDAD:

Desde la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC) Biobío, detallaron las comunas con afectaciones eléctricas en la provincia de Biobío por el temporal.

- Quilaco: 2.136
- Alto Biobío: 1.855
- Santa Bárbara: 4.470
- Nacimiento: 1.350
- Yumbel: 1.712
- Tucapel: 4.636
- Quilleco: 2.187
- Mulchén: 1.984
- Los Ángeles: 5.372